
 

RELAZIONE DEL GRAN SEGRETARIO  

Carissimi Fratelli MM∴ AA∴ , 
mi accingo a relazionarvi sulla situazione del Rito Simbolico Italiano alla fine del mio 
mandato biennale. 
La situazione è la seguente: 
Il numero dei Collegi è stabile a 29, ma si sta sempre più manifestando un interesse nei 
confronti del nostro Rito in altre regioni dove, sino ad oggi, non eravamo presenti. 
Il Collegio Barium ha ripreso la sua attività grazie alla partecipazione di MM∴AA∴ di 
altri Collegi e, nonostante la difficoltà dovuta anche all’esiguo numero, le prospettive 
sono buone. 
La difficoltà a lavorare con continuità, anche se con diversa intensità, si riscontra anche 
in altri Collegi il cui numero risulta vicino al minimo richiesto. 
Il numero dei MM∴ AA∴in piè di lista del Rito, che comprende sia gli attivi sia gli 
ammittendi, è di 456 contro i 460 dello scorso anno. Diciassette MM∴ AA∴ sono stati 
depennati, diversi dei quali si sono assonnati anche dall'ordine 
L’apparente diminuzione nella tendenza è dovuta all’attesa di alcuni FF∴MM∴ che, 
nonostante il desiderio di aderire al nostro Rito, non hanno ancora maturato l’anzianità 
di un anno nel grado, per cui cominciano a partecipare ai lavori in qualità di Acusmatici 
ma solo a Libro Chiuso. Tale rallentamento era stato previsto già dalla scorsa Gran 
Loggia e non ha permesso di compensare i depennamenti. 
 
Volendo fare una semplice analisi dei dati risulta che il numero dei MM∴AA∴ per 
Collegio va da un minimo di 7/8 ad un massimo di 33/35 MM∴ AA∴, con una media 
di poco inferiore ai 16 MM∴ AA∴ per Collegio. 
 



Il dettaglio dei dati sopra esposti i Presidenti lo troveranno nella cartellina relativa al 
loro Collegio. 

Per quanto riguarda la comunicazione purtroppo si nota ancora una certa difficoltà di 
comunicazione tra alcuni Collegi e la Gran Segreteria, da una parte, e la Gran Tesoreria 
dall’altra. 

È stata inviata a tutti i Collegi la procedura per l’ammissione di nuovi MM∴AA∴. Tale 
procedura non è semplice burocrazia ma è ciò che permette a Gran Segreteria e Gran 
Tesoreria di avere dati corrispondenti e non impiegare giorni di lavoro e spese di 
spedizione di Piè di Lista per non riuscire ugualmente ad avere dati corrispondenti. 

Sul Sito Internet è stata aggiornata tutta la modulistica e si invitano i MM∴AA∴ a 
comunicare alla Gran Segreteria eventuali discordanze o inesattezze che fossero 
sfuggite. In particolare si ricorda la nuova Promessa Solenne approvata dal Consiglio di 
Presidenza su indicazione della Commissione Ritualità. 
 
Per quanto riguarda i labari e i puntali, non è giunta nessuna richiesta per cui sarebbe 
opportuno decidere se, contrariamente a quanto indicato precedentemente, derogare 
dall’unità degli stessi. 
 
Continua ad essere irrisolto l'annoso problema di una sede del Rito, dove poter 
conservare in autonomia, l'Archivio, storico e quello formatosi in questi quattro anni, il 
Labaro e l'Arazzo storici ed ogni altro materiale, attualmente e in futuro disponibile, di 
proprietà del Rito stesso, ad eccezione di un piccolo armadio sito presso l'Archivio 
storico del G∴ O∴ I∴ sotto la tutela del M∴ A∴ Gnocchini, che ne riveste la relativa 
Carica. 
Gli arredi stessi per la Gran Loggia vengono tenuti in un locale privato di cui non si sa 
per quanto potrà essere ancora disponibile. 
 
Il Consiglio di Presidenza si è riunito in Roma due volte durante il periodo tra le due 
Gran Logge. Sono stati definitivamente scelti i nuovi paramenti rituali, che verranno 
intanto inviati ai nuovi ammessi, invitando tutti i MM∴AA∴ a munirsene al più 
presto. 
 
Si sono tenuti i seguenti convegni: 

• Il 10 marzo 2007 Liguris convegno a Savona “Libero pensiero ed evoluzione 
umana – un futuro di Libertà e Solidarietà” 

• Il giorno 27/10/2007 a cura del Collegio Mediolanum col sostegno del Collegio 
Capitolium, si è tenuto a Milano un convegno sulla Gnosi – Nostalgia della Luce 



• A novembre, a cura della L∴R∴
 Hadriaticus, si è tenuta a Montefiore Conca 

l’ottava Accademia del R∴S∴I∴ sul tema “Diritti di vita e di morte: Eubiosia, 
Eutanasia eTestamento biologico. 

Si sono tenute inoltre le seguenti manifestazioni: 
• Il 29settembre 2007 il Collegio BONONIA ha festeggiato il decimo anniversario 

della fondazione 
• Il 10 novembre il Collegio Capitolium ha festeggiato il 55° anniversario della sua 

fondazione. 
 
Questa in breve l'attività del Rito Simbolico svoltasi dall'ultima Gran Loggia del 28 
aprile 2007 a Roma a quella di oggi. 
 
Richiedo, al fine di mettere in condizione la Gran Segreteria di comunicare meglio con 
essi stessi, che ogni Collegio comunichi ad ogni rinnovo di cariche, l’indirizzo corretto, 
anche se invariato, di Presidente e Segretario e l’indirizzo a cui si vuole ricevere la 
corrispondenza, possibilmente anche l’indirizzo e-mail di riferimento. Propongo inoltre 
che ogni Collegio abbia un indirizzo e-mail del tipo collegio@ritosimbolico.net sul 
nostro sito internet, come ha già fatto la Gran Segreteria. 
 
L'attività del Rito, continua a crescere in quantità e qualità, aumentando la responsabilità 
di tutti i MM∴AA∴ che devono essere impegnati in questo compito e nel continuare a 
proporzionare l’armonia architettonica del tempio, non permettendo a piccole profanità 
di intaccarla. 
 
Col TFA 
 
Roma, 15 marzo 2008 
 
 

IL GRAN SEGRETARIO 

Ennio Pontis 

 
 


